
№ 5 (28) 19 апреля 2013 года

ПУТьПУТь
Профсоюз    Учитель   Творчество

Газета Марийской республиканской организации профсоюза работников народного образования и науки РФ

Газета выходит с ноября 2010 года

 Для участия в работе Слёта ту надо организовать так, чтобы го  Собрания   РФ,  собрано  более  
были приглашены победители кон- наша организация была конкурен- 1 млн подписей и направлено почти 
курса «Проф.com», а так же лидеры тоспособной, развивающейся, резу- 45 тыс. телеграмм, проведен Всерос-
первичных профсоюзных организа- льтативной, каждый день делами сийский пикет, сотни встреч с разра-
ций образовательных учреждений от доказывать, что мы – лучшая органи- ботчиками законопроекта.
четырёх основных групп: дошкольно- зация, а сильны мы, когда едины. И то, что закон принят, и в нём 
го, общего, дополнительного и выс- Одна из задач любого профкома - учтены большинство предложений 

6%), или оставить свои накопления в вательных учреждениях города Мос-шего образования. формировать у работников и студен- Профсоюза по вопросам финанси-
государственном пенсионном фонде квы. Нашу группу радушно приняла Мне посчастливилось представ- тов мировоззрение завтрашнего дня. рования, оплаты труда, сохранения 
России (2%). В настоящее время в школа № 1352 Восточного админис-лять на Слёте председателей пер- А сильная «первичка» – фундамент социальных гарантий работников и 
Профсоюзе объявлен трёхмесячник тративного округа с углубленным вичных профсоюзных организаций сильного Профсоюза. И если каждая студентов – это результат напряжен-
пенсионной грамотности, и профсо- изучением иностранных языков. образования нашей Республики. В «первичка» будет многочисленной и ной работы как профсоюзных специ-
юзные уроки об изменениях  пенси- Здесь состоялся «круглый стол» по хорошем и бодром расположении сплочённой, значит фундамент у алистов, так и профсоюзного актива. 
онной реформы необходимо провес- теме «Проблемы мотивации членов духа, благодаря аппарату нашего рес- Профсоюза будет крепким. Конечно, наши члены профсоюза 
ти в каждой «первичке» до конца в Профсоюзе». Слушая коллег в кома профсоюза работников образо- Пленарное заседание продол- редко задумываются, откуда и каким 
учебного года, проинформировать об ходе дискуссии, я сравнивала дела вания и при поддержке председателя жил Михаил Васильевич Авдеенко, трудом даются пусть пока неболь-
этом каждого члена профсоюза. своего профкома и других «перви-районного комитета Самигуллиной который рассказал о большой право- шие, но постоянные изменения даже 
Более подробную информацию мож- чек» нашего района, и пришла к выво-Зульфии Зинатовны, я прибыла в защитной деятельности Профсоюза. в оплате труда, не говоря уже о 
но получить у специалистов рескома ду: мы тоже работаем активно и Москву. На Слёт съехались более Для себя я отметила, что вместе с сохранении коммунальных льгот, 
профсоюза по тел. 56-60-22. результаты у нас такие же. Разве что 100 человек из разных уголков членами профкома нужно ещё раз отраслевой пенсии, стипендии на-

Заведующую отделом по связям не хватает порой времени, а иногда и нашей страны. внимательно изучить документы, шим детям и многого другого.
с общественностью Центрального средств. Ведь  наша зарплата силь-На торжественном открытии Слё- которыми необходимо руководство- Закон принят, но напряжённая 
совета Общероссийского Профсою- но отличается от зарплаты педагогов та  всех собравшихся тепло привет- ваться в правозащитной деятельнос- работа Профсоюза по его реализа-
за образования Елшину Е.С. все в Москве. Но своё дело в моем кол-ти (Трудовой кодекс ции, подготовке предложений в про-
участники Слёта слушали с большим лективе коллеги делают ничуть не (редакция 2012 го- екты новых нормативных актов, каса-
вниманием. Она рассказала как важ- хуже. Об участии Профсоюза в да), Закон о Проф- ющихся прав работников и студен-
но информацию любого уровня управлении общеобразовательным союзах, новый За- тов, продолжается. И нам, председа-
(школьную, районную, региональ- учреждением, о добрых профсоюз-кон об образовании телям профкомов, очень важно вмес-
ную…) доводить до каждого члена ных делах через  развитие социаль-в Российской Феде- те с коллегами в каждом коллективе 
Профсоюза, подвела итоги интернет- ного партнёрства, повышение отве-рации, Устав Проф- эти проекты активно обсуждать и вно-
конкурса Профсоюза «Проф.com», в тственности  члена профсоюза за союза (в редакции сить свои предложения.
котором приняли участие свыше 780 принадлежность к профессиональ-2010 года) и внести Выступление Лившица В.Б., сек-
«первичек» из 57 регионов, в том чис- ному союзу, создании единого право-изменения в Поло- ретаря ЦС Профсоюза, об инноваци-
ле 7 из нашей Республики. На кон- вого поля,  необходимости единой в жение о первичной онных формах работы Профсоюза 
курс было представлено свыше 1328 стране тарифной ставки (оклада) – профсоюзной орга- (кредитных потребительских коопе-
работ в 7 номинациях. Не буду под- вот далеко не полный перечень воп-низации нашей шко- ративах, их создано уже 20, о добро-
робно говорить об этом, потому что росов, которые обсуждались на лы. вольном медицинском страховании 
информация по итогам конкурса есть семинаре.Я узнала, что в членов профсоюза, об изменениях 
в газете «Мой Профсоюз» в № 12 от Методические материалы, кото-ствовала Председатель Общерос- 2012 году экономическая эффектив- пенсионного законодательства, дис-
21 марта 2013 года. Все победители рые я привезла, будут интересны и сийского Профсоюза образования ность всей правозащитной работы в контном обслуживании, льготном кре-
были награждены памятными знака- нужны в практической работе каждо-Галина Ивановна Меркулова. В сво- Профсоюзе составила 6,3 миллиар- дитовании)  было очень полезным. 
ми и сертификатами. Настоятельно го учителя-предметника. ём обращении она говорила о роли да рублей, из них 99 миллионов – это Не все члены профсоюза даже в 
рекомендую всем своим коллегам – С подарками, обогатившись председателя профкома, результа- вклад профсоюзных комитетов на- нашей школе знают, что  госуда-
председателям профкомов – до 1 новыми идеями, хорошим настрое-тивных партнёрских отношениях с шей  республиканской организации. рственное софинансирование буду-
мая материалы конкурса можно нием, после обеда мы отправились руководителем, корпоративной куль- Приоритетной задачей для коми- щих пенсий продолжается лишь до 1 
посмотреть и скачать на YouTube. на экскурсию по Москве. Побывали в туре, профсоюзной дисциплине, тетов  сегодня является широкое октября 2013 г.  Тем, кто думает о сво-
Это очень полезная информация, Храме Христа Спасителя, на Воро-необходимости постоянно учиться и информирование членов Профсою- ей защищенности завтра, надо очень 
пригодится в работе каждого предсе- бьевых горах и, конечно же, на Крас-оперативно доносить информацию о за и профактива об основных поло- поторопиться и заключить договоры 
дателя. ной площади. А вечером в Централь-работе всех профсоюзных структур жениях нового Федерального закона о софинансировании в негосуда-

В завершение первого дня рабо- ном академическом театре Россий-до членов профсоюза. Неоднократно «Об образовании в Российской Феде- рственном пенсионном фонде «Об-
ты Слёта всем участникам были вру- ской Армии мы посмотрели музы-Председатель Профсоюза повтори- рации». За 2 года работы Профсою- разование и наука» уже сегодня. 
чены Свидетельства и памятные по- кальную комедию «Севильский ла очень важную мысль, что мы дол- зом сделано очень много. Подготов- Тем, кто родился после 1967 года,  
дарки. цирюльник», впечатления от которой жны работать как единая команда, и лено 10 экспертиз законопроекта, нужно сделать выбор: или в пользу 

Следующий день Слета позво- остались самые прекрасные. авторитет в организации  зависит от принято Обращение к депутатам негосударственного пенсионного 
лил участникам побывать в образо-      (Окончание на 2-й стр.)дел каждого члена профсоюза. Рабо- Государственной Думы Федерально- фонда (накопительная часть пенсии 

ФорумВести с Всероссийского слёта
первичных профсоюзных организаций

Президиум республиканского целях и задачах коллективных дей- – организовать и провести сов- тий. И происходит это потому, что мы Сбор отраслевой колонны в 9 ча-
комитета Профсоюза работников ствий в первичных профсоюзных орга- местно с координационными совета- едины и многочисленны. Не всё и не сов 30 минут у кафе «Гранд» на 
народного образования и науки РФ низациях, структурных подразделени- ми профсоюзов в районах и городах всегда у нас пока получается, но Ленинском проспекте.
принял к руководству и исполнению ях вузов по обеспечению максималь- массовые первомайские мероприя- вместе решать проблемы всегда про- Наши первомайские лозунги:
Постановления ФНПР от 06.03.2013 ного участия членов профсоюза в пер- тия среди работников образования, ще. џСплочённые профсоюзы – креп-
года № 22, Исполкома Центрального вомайских мероприятиях, в том числе ветеранов труда, детей членов Проф- Демонстрация нашей солидар- кое общество!
Совета от 26.03.2013 г. № 13 – 8 «О молодёжи; союза; ности в отстаивании социально- џСтратегия профсоюзов – достой-
проведении первомайской акции в – организовать конкурс на лучший – принять решения и направить трудовых прав и профессиональных ный труд!
2013 году «Достойный труд  –   дос- профсоюзный плакат, самый активный своих представителей в профсоюз- интересов проходит в рамках органи- џРастёт квартплата – должна расти 
тойная зарплата». коллектив, лучшего  организатора пер- ные колонны для участия в первомай- зованных профсоюзных акций. 1 мая зарплата!

Выполняя решения координаци- вомайских шествий и праздников; ском шествии представителей трудо- – одна из них. џКаждому выпускнику – рабочее 
онного Совета коллективных дейст- – принять участие в традиционном вых коллективов и студентов в г. Йош- Президиум рескома профсоюза место!
вий Профобъединения, все профсо- первомайском фотоконкурсе, прово- кар-Оле. выражает уверенность, что мы, члены џЧеловек труда не может быть бед-
юзные организации готовятся к актив- димом газетой «Солидарность» (усло- Ежегодно у нас с Вами есть Общероссийского Профсоюза обра- ным!
ному участию в акции 1 мая 2013 года. вия на сайте результаты совместных дел только зования, как и прежде, будем в этот џПод стандарты в труде – стандар-

Президиум рескома профсоюза – использовать в ходе массовых потому, что в наших организациях нет день едины, сплочённы, организован- ты в оплате труда!
поручил председателям территори- акций общие первомайские лозунги равнодушных, мы научились догова- ны. џДаёшь введение единой ставки и 
альных и первичных, вузовских орга- профсоюзов, подготовить свои лозунги, риваться в интересах большинства, Какая первичная организация оклада бюджетников в России!
низаций Профсоюза, членам коллеги- плакаты, связанные с обеспечением последовательно, настойчиво, поша- самая дружная? Какой профком и Ждём в наши колонны всех чле-
альных органов: достойной жизни членов профсоюза; гово двигаемся вперёд, в том числе в лидер самые авторитетные? Кто из нов профсоюза и членов Ваших 

– организовать и провести необ- – обеспечить красочное офор- вопросах повышения заработной пла- руководителей в этот день вместе с семей с лозунгами, плакатами, шара-
ходимую разъяснительную  работу о мление профсоюзных колонн; ты, сохранения социальных гаран- нами? Это мы увидим  1 МАЯ! ми и праздничным настроением!

www.solidarnost.org;)

1 мая – День профсоюзного единства!

 С 3 по 5 апреля 2013 года в Москве на базе Учебного центра Московского областного объединения орга-
низаций профсоюзов прошёл Всероссийский слёт первичных профсоюзных организаций, посвящённый 
итогам Года первичной профсоюзной организации и Всероссийского интернет-конкурса «Проф.com».

Республиканскую организацию на Слёте представляла председатель одной из самых многочисленных 
организаций, где все работники – члены профсоюза, лауреат республиканского конкурса «На лучшую про-
фсоюзную организацию и её лидера», учитель Мари-Турекской общеобразовательной школы Разалия Фая-
зовна Фёдорова. 

Её впечатления об участии на Слёте предлагаем читателям.

Акция
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Состоялась рабочая поездка председателя рескома профсоюза  
Л.В.Пуртовой, специалистов аппарата и Министерства образования и 
науки в Советский район. Изучена практика аттестации педагогических 
кадров, ход  выполнения  Указа  Президента  РФ В.В. Путина № 597 от 
7 мая 2012 г. «О мероприятиях по реализации государственной соци-
альной политики», в части увеличения средней заработной платы 
педагогических работников школ и дошкольных учреждений района.

Проведены встречи и обмен мнениями по актуальным вопросам 
социально-трудовых отношений с членами профсоюза в школе № 3 и 
детском саду п. Советский.

 * * *
Прошло VII заседание Совета Объединения организаций профсо-

юзов Республики Марий Эл. Были рассмотрены проблемы реализа-
ции  Концепции информационной работы ФНПР Профобъединением 
Республики Марий Эл и его членскими организациями, заслушана 
информация о работе Президиума Профобъединения за 2012 год. В 
докладе председателя Объединения  О.Н.Цветковой отмечена поло-
жительная динамика в работе по созданию единой информационной 
системы профсоюзов, особенно в рескоме, территориальных и пер-
вичных организациях профсоюза работников народного образования 
и науки РФ.

О сложившейся практике по приоритетному направлению дея-
тельности республиканского комитета профсоюза рассказала пред-
седатель Л.В.Пуртова.

* * *
10-11 апреля во Владикавказе прошла III Межрегиональная 

научно-практическая конференция «Образование и здоровье». Её 
организаторами выступили  Центральный Совет Профсоюза, Минис-
терство образования и науки, республиканский комитет Профсоюза 
Республики Северная Осетия, региональное отделение Общероссий-
ской общественной организации содействия укреплению здоровья в 
системе образования. В конференции приняли участие представители 
Центрального Совета Профсоюза во главе с заместителем Председа-
теля Татьяной Куприяновой, главный технический инспектор Профсо-
юза Щемелев Ю.Г., председатели комиссий ЦС Профсоюза, предсе-
датели региональных организаций Профсоюза, руководители образо-
вательных учреждений. 

От Республики Марий Эл в конференции приняла участие и высту-
пила председатель комиссии по охране труда и здоровья ЦС Профсо-
юза, председатель Марийской республиканской организации профсо-
юза работников народного образования и науки РФ Л.В.Пуртова.

* * *
В Ростове-на-Дону проведена первая конференция Общероссий-

ского Народного фронта с участием Президента страны В.В.Путина 
по теме «Строительство социальной справедливости».

Председатель Л.В.Пуртова приняла участие в работе конферен-
ции.

* * *
В смотрах-конкурсах, проводимых Профобъединением, есть и 

наши призёры.
Оршанский педагогический колледж им. И.К.Глушкова занял вто-

рое место в номинации «Лучший коллективный договор» (директор 
Яровикова Светлана Яковлевна, председатель профкома Лежнина 
Татьяна Леонидовна).

В номинации «Молодой профсоюзный лидер» отмечены дипло-
мом и премией Ямбаршева Наталья Михайловна, председатель пер-
вичной профсоюзной организации Сернурского детского сада «Коло-
кольчик», среди студентов – Ильина Наталия Эдуардовна, член про-
фкома Марийского государственного университета.

Дипломом и денежной премией был отмечен коллективный дого-
вор Руэмского  детского  сада  «Родничок»  (заведующая  детским  
садом  Зенина Светлана Викторовна, председатель профкома Гри-
горьева Снежана Александровна).  

Мы поздравляем наших коллег с достигнутыми положительными 
результатами и желаем дальнейших творческих успехов.

* * *
Традиционные ХII Глушковские чтения по теме «Гуманизация обра-

зовательного пространства: проблемы, опыт, перспективы» прошли в 
Оршанском педагогическом колледже им. И.К.Глушкова

Участники конференции на пленарном заседании и 8 секциях обсу-
дили актуальные проблемы гуманизации воспитания духовно-
нравственной культуры детей, подростков и молодёжи и опыт их реше-
ния.

Методы работы профсоюзных организаций в гуманизации процес-
са обучения и воспитания, формировании корпоративной культуры и 
профессиональной этики, пути профилактики насилия в образова-
тельной среде осветила в своём выступлении председатель республи-
канской организации Л.В.Пуртова.

Педагогический форум в Оршанке в очередной раз подтвердил, 
что традиции обсуждения актуальных проблем обучения и воспита-
ния, сложившиеся при Иннокентии Кузьмиче Глушкове, бывшем 
директоре, востребованы и сегодня.

Оршанский педагогический колледж им. И.К.Глушкова отметил 10-
летний юбилей отделения иностранных языков. 

Колледж гордится тем, что большинство выпускников иностранно-
го отделения в жизни состоялись, трудятся в образовании и являются 
очень востребованными специалистами.

В колледже прошла преподавательская студвесна. Каждый год кон-
церт учителей можно сравнить только со вспышкой света – также ярко 
и с таким же чувством восхищения. По отзывам студентов преподава-
тели и работники колледжа удивили их, заставили посмеяться, восхи-
титься и гордиться своими педагогами.

*  *  *
На интернет-сайте муниципального бюджетного дошкольного 

образовательного учреждения «Детский сад №17 «Ивушка» г. Йош-
кар-Олы открылась страничка профсоюзной организации.

Благодаря творческой энергии председателя профкома Раузалии 
Нурисламовны Волковой, страничка получилась яркой, насыщенной, 
полезной.

Непременно посетите эту страничку по адресу: http://edu.mari.ru/ 
mouo-yoshkarola/dou17/DocLib68/Forms/AllItems.aspx.

 Этого события ждали очень дол-
го. Оршанские жители еще помнят 
знаменитый студенческий театр 
«Диалог» под руководством талан-
тливейшей Надежды Леонидовны 
Золотовой. Увы, с ее смертью театр 
тоже прекратил существование.

Но у нас появилась Эльнара Вик-
торовна Кондрашова, новый педа-
гог дополнительного образования.  
Нам нравится работать под ее руко-
водством, она очень разносторон-
ний человек – серьезный, отве-
тственный преподаватель, творчес-
кий,  яркий  человек на сцене, хоре-
ограф и режиссер.  Сначала в  
«СТС»  пришло 28  студентов, оста-
лось 8 «самых стойких».  Но театр 
открыт для каждого, и любой может швея колледжа Галина Алексеевна много цветов. Директор колледжа 
попробовать свои силы на сцене. В Королева, декорации на сцене С.Я. Яровикова, смахивая слезы, 
первые месяцы мы занимались  оформляли сами. Живые березки, сердечно поздравила юных артис-
тем, что с помощью нашего руково- дымовая машина, подбор освеще- тов и выразила огромную радость 
дителя придумывали и показывали ния, нужного реквизита помогли вос- по поводу возрождения театра. Цве-
этюды, раскрывали свои сильные создать подлинную картину проис- ты, конфеты и торт тоже были к мес-
стороны, избавлялись от стеснения, ходящего. ту. Вместе с режиссером Эльнарой 
учились держаться на сцене  и изо- Трагизм сюжета известен. Для Викторовной мы  поздравили друг 
бражать то, что в повседневной нас, начинающих артистов, было друга с успешным завершением 
жизни вроде бы и ни к чему, но чрезвычайно важно передать зрите- работы.
очень интересно. Сможете ли вы лю всю полноту чувств попавших на Но с премьерой жизнь нашего 
изобразить старое, пыльное, видав- войну девчат, вчерашних школьниц, спектакля только началась.  Скоро 
шее виды  кресло, но так, как будто их тревоги, сомнения, девичьи мы едем на гастроли в Морки, 
оно живое? Нет? А вот мы можем. И мечты и безграничную любовь к род- выступим и в коллективах своего 
Вы тоже? Тогда Вам тоже – в нашу ной земле, к своей любимой Роди- района. И будем готовить новый под-
«СТС». не. арок нашим зрителям и родному 

Мы много репетировали, и дол- Волнений было много. Мы колледжу!
гожданная  премьера  постановки очень старались прожить на сцене Большое спасибо всем, кто нам 
«А зори здесь тихие» по произведе- жизнь наших героев, быть искрен- помогал, переживал за нас и под-
нию знаменитого писателя Бориса ними и правдивыми. Чувства всех держивал! 
Васильева  состоялась!  переполняли, и каждый из нас, 

Сегодня редко встретишь чело- наверное,  впервые остро осознал, Нина ВОЛКОВА,
века, который бы не читал это про- какой дорогой ценой была завоева- студентка 1 курса
изведение или не смотрел однои- на Великая Победа нашего народа  школьного отделения,
менный фильм.  Нам очень хоте- в Великой Отечественной войне.  артистка студии «СТС»,
лось, чтобы в зале тоже не было  И вот премьера позади. Растро- Ольга САВРЕЕВА,
равнодушных. Долго мы готовились ганные до слез, зрители аплодиро- преподаватель Оршанского 
к премьере: костюмы нам сшила вали стоя и подарили артистам педагогического колледжа.

Профсоюзный калейдоскоп

Студенческой театральной
студии – быть!

Вести с Всероссийского слёта
первичных профсоюзных организаций

В начале нового учебного года  в  Оршанском педагогическом коллед-
же им. И.К. Глушкова родилась театральная студия «СТС» («Студенчес-
кая театральная студия»).

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Куприянова Татьяна Викторов-
на, заместитель Профсоюза, со-
вершенно права: пока ещё нет 
высокого и эффективного уровня 
деятельности каждой первичной 
профсоюзной организации. Доби-
ваться реализации этой задачи мож-
но только в тесном сотрудничестве 
с районной и региональной органи-
зациями.

Учитывая, что в нашем Проф-
союзе большое число «первичек» в 
вузах и сузах, выступление замес-
тителя председателя Профсоюза 
Дудина Вадима Николаевича о 
реформах в системе профессио-
нального образования, было очень 
полезным. В профкомах препода-
вателей и студентов много интерес-
ных дел, и некоторые формы рабо-
ты можно использовать как в шко- рования социально-трудовых отно- новому, отвечающему современ-
лах, так и в детских садах. шений, которые позитивно влияют ным задачам развития Профсоюза.

Итоги Слёта подвела Г.И. Мер- на процессы модернизации россий- Мне очень повезло быть деле-
кулова. Она говорила о том, что ского образования, реализацию гатом этого Слёта. Я оказалась в 
опыт и ответственность, професси- Национальной образовательной кругу единомышленников, таких же, 
онализм и творческое начало инициативы «Наша новая школа». как я общественников, в нашем 
позволяют профсоюзным организа- Эти методы и позволяют нам через большом Профсоюзе. Встречи с 
циям решать сложные задачи повы- переговоры с работодателями и интересными людьми, много полез-
шения социального и профессио- учредителями, поиск компромис- ной, нужной информации, практи-
нального статуса учителей, педаго- сов, взаимный учёт интересов и ческих советов и рекомендаций. 
гов, студентов, вести конструк- реальных возможностей в новых Море впечатлений останется на 
тивный диалог с социальными пар- условиях решать возникающие про- всю жизнь, а заряд энергии, кото-
тнёрами, обсуждать и решать соци- блемы педагогов, воспитателей, рый мы получили, позволит и даль-
ально-трудовые проблемы, затра- преподавателей, других  работни- ше работать во благо наших членов 
гивающие судьбы всех работников ков образования и студентов. профсоюза. 
образования и студенческой моло- Наши первичные профсоюзные 
дёжи. организации должны быть по- Разалия ФЁДОРОВА,

Важно, что у Профсоюза сего-  председатель первичнойнастоящему дееспособными и 
дня есть отлаженные и проверен-  профсоюзной организацииэффективными, открытыми к инно-

 Мари-Турекской средней школы.ные механизмы правового регули- вационным формам работы, всему 

Форум
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ние правовой культуры и финансо- организации. Об учёте мнения В рамках недели профсоюз-
вой грамотности. Решать эту задачу выборного профсоюзного органа ной учебы рескомом Профсою-
возможно через активное обсужде- при принятии локальных норматив-за проведено пять республи-
ние интересующих членов профсою- ных актов и о судебной практике при-канских  семинаров с различ-
за вопросов на занятиях профсоюз- своения звания «Ветеран труда» ными категориями профсоюз-
ных кружков в коллективах. В связи с лицам, награждённым Почётной гра-ного актива по актуальным воп-
подготовкой пенсионной реформы мотой ФНПР, знаком «Победитель росам социально-трудовых 
реском настойчиво рекомендует социалистического соревнования», отношений в учреждениях обра-
организовать несколько занятий по медалью «100 лет профсоюзам» 

зования.
реализации пенсионных прав работ- рассказали участникам  заведую-
ников. Материалы негосударствен- щая отделом правовой и жилищно-

На семинарах председателей 
ного пенсионного фонда «Образова- бытовой работы, профсоюзный пра-

профсоюзных организаций госуда-
ние и наука» по этим вопросам чрез- вовой инспектор труда Объедине-

рственных учреждений образования, 
вычайно актуальны и полезны. ния организаций профсоюзов Рес-

в т.ч.  учреждений НПО, СПО, специ-
На семинаре заместителей публики Марий Эл Л.С. Колина и её 

алистов кадровых служб, уполномо-
председателей по организационной заместитель Б.Л. Краснов.

ченных по охране труда, специалис-
и информационной  работе район- Заведующая финансовым отде-

тов по заработной плате  госуда-
ных, городских  комитетов, профко- лом, главный бухгалтер республи-

рственных вузов обсуждены акту-
мов вузов, сузов рассмотрена тема канской организации Профсоюза 

альные вопросы заключения трудо-
«О совершенствовании организаци- Е.В. Домрачева раскрыла особен-

вых договоров и оплаты труда в 
онно-массовой и информационной ности исчисления средней заработ-

свете Единых рекомендаций Россий-
работы профкома в укреплении ной платы для расчёта пособия по 

ской трёхсторонней комиссии по регу-

лированию социально-трудовых устойчивой мотивации профсоюз- нетрудоспособности в 2013 году, 
отношений на 2013 год. ного членства». Об актуальных воп- задачи по работе с негосударствен-

Специалистам по финансовой росах социально-трудовых отноше- ным пенсионным фондом «Образо-
деятельности районных, городских, ний в общеобразовательных учреж- вание и наука».
вузовских организаций, представите- дениях в свете Федерального зако- Юрист рескома М.А. Ванюшина 
лям по работе с негосударственным на «Об образовании в Российской провела практическое занятие 
пенсионным фондом «Образование Федерации» и об организационном «Оформляем представление об 
и наука» раскрыта тема «Формиро- обеспечении развития активности устранении выявленных нарушений 
вание учётной политики. Финан- членов профсоюза участникам се- трудового законодательства и иных 
совая деятельность в профсоюзной минара рассказала заместитель нормативных правовых актов, содер-
организации». Об основных направ- председателя Марийской республи- жащих нормы трудового права».
лениях финансовой работы профсо- канской организации Профсоюза Состоялся  также обмен опытом 
юзных комитетов участников се- Т.М. Иванова. По вопросам совер- работы по обсуждаемым вопросам.
минара проинформировала главный шенствования информационной Участники всех семинаров были 
бухгалтер республиканского комите- работы в профсоюзной организа- ознакомлены с основными практи-
та профсоюза Е.В. Домрачева. ции проинформировала специалист ческими делами профсоюзной орга-
Одной из важнейших задач профко- по информационной работе реско- низации, запланированными на 2013 
мов в развитии инновационных ма Л.И.Белоусова. год. 
форм является работа с негосуда- Завершилась неделя семина- В районах и городах республики 
рственным пенсионным фондом ром для внештатных правовых в этот период прошли плановые заня-
«Образование и наука», формирова- инспекторов труда республиканской тия школы профсоюзного актива.

4 марта 2013 года в Музее исто- Елена Владиславовна Пинеги- том числе наставники ныне уже 
рии Марийского государственного на организовала показ фильма об именитых профессоров. Выдаю-
университета состоялась встреча истоках историко-филологичес- щиеся ветераны выступили с 
тех, кто стоял у истоков высшего кого факультета. С приветствен- интересными воспоминаниями о 
гуманитарного образования рес- ным словом к собравшимся обра- первых десятилетиях работы 
публики. Инициаторами меропри- тились председатель профкома вуза, о своих собственных педа-
ятия, приуроченного к 80-летию МарГУ Л.А.Садовина и глава про- гогах и студентах. 
создания исторического факульте- фбюро историко-филологического Видный представитель педа-
та, стали директор музея Е.В.Пи- факультета С.А.Журавлёв.       гогической династии, кандидат 
негина и профком университета во На встрече присутствовали филологических наук, доцент 
главе с Л.А.Садовиной. два бывших декана факультета – Алла Алексеевна Литвиненко не 

С какой теплотой и добросер- Иван Михайлович Соловьёв и только живо и вдохновенно поде-
можно назвать архивариусом и чувстве собственного достоинства дечием встречали друг друга педа- Александр Михайлович Удалов. лилась собственными впечатле-
летописцем факультета. Он много людей, открываешь для себя, что в гоги-ветераны! Обстановка музея, Они оба выступили с речью о ниями об учёбе и работе в МГПИ 
лет представляет ученых вузов в истории факультета было очень полного артефактов ушедшей своём собственном и коллектив- им. Н.К. Крупской,  но   и  внесла 
президиуме рескома профсоюза. многое, порой невероятное, но эпохи и иных удивительных экспо- ном опыте работы на факультете. важные уточнения в уже прозву-
Уважаемый профессор продемон- всегда драгоценное, объединён-натов, способствовала созданию Особого внимания были удос- чавшие в фильме сведения о 
стрировал  папку-альбом с фотог- ное  доброй памятью. Интересно, доброй ностальгической атмосфе- тоены старейшие преподаватели вузе. 
рафиями и документами – свиде- например, что в первые десятиле-ры. За чашкой чая собравшиеся факультета – Геннадий Иванович Доктора исторических наук, 
тельствами теперь уже далёкого тия существования факультета сту-охотно общались друг с другом и Кириллов и Софья Павловна профессора Геннадия Николаеви-
прошлого. Л.А. Садовина вручила денты-историки, помимо своей слушали выступления коллег. Лосева, «учителя учителей», в ча Айплатова, с полным правом 
Геннадию Николаевичу памятную сугубо профессиональной сферы, 
медаль за «Активную работу в про- довольно подробно изучали язы-
фсоюзе». кознание и литературу, в результа-

Доктор филологических наук, те становясь специалистами-
профессор Александр Тихонович гуманитариями поистине широко-
Липатов говорил о предназначе- го профиля. 
нии педагога, о годах войны, о нача- Благодарная память об учите-
ле своего творческого пути, вклю- лях, учениках, истоках, об альма-
чая рассказ о ещё довоенной матер – вот нравственное основа-
встрече с К.И. Чуковским. ние преемственности и поколений, 

Своими неповторимыми воспо- и традиций. 
минаниями об истории факультета 
поделились кандидаты филологи- Сергей ЖУРАВЛЁВ,
ческих наук, доценты Н.Ф. Мол- председатель профбюро
чанова, З.К. Иванова.   историко-филологического 

Слушая выступления этих факультета МарГУ. 
потрясающих в своём обаянии и 

Юные дарования на импрови- литического отдела Андрей Су-
зированной сцене конференц- шенцов.
зала читали стихи, пели, танцева- Празднование 8 марта про-
ли, играли на музыкальных должил концерт. Под дружные 
инструментах, словом, радовали аплодисменты на сцене одни 
своим творчеством не только номера сменялись другими, и каж-
своих родителей, но и всех дый из них был оригинален по-
сотрудников Министерства. своему. Зрители тепло приве-

В адрес виновниц торжества тствовали всех артистов, а самым 
прозвучало немало по-весеннему юным из них Галина Николаевна 
тёплых слов. По традиции с при- вручила благодарственные пись-
ветственной речью выступила ма и сладкие призы.  
министр образования и науки Кроме того, в фойе Министе-
Г.Н.Швецова. Галина Николаевна рства в течение недели работала 
поздравила всех представитель- выставка творческих работ детей 
ниц прекрасного пола с замеча- сотрудников. 
тельным праздником, пожелала 
здоровья, счастья и успехов в Ольга КУЗЬМИНА
работе. пресс-секретарь 

Затем от лица мужчин вы- Министерства
ступил со словами признатель-  образования и науки
ности начальник проектно-ана- Республики Марий Эл.

Праздник удался на славу

Наша живая история
Высшее педагогическое образование нашей республики существует уже много 

десятков лет. И в то же время это живая история, поскольку рядом с нами живут ветера-
ны, не просто знающие и помнящие страницы минувшего, они сами – воплощение 
славных успехов в деле становления марийских вузов.

Задачи поставлены. Перспективы определены

В канун международного женского дня, помимо цветов и 
сувениров, женщины Министерства образования и науки 
Республики Марий Эл получили ещё один подарок – замеча-
тельный концерт, организованный профсоюзным комите-
том при участии детей сотрудников Министерства.

Как живёшь, первичка?
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В Куженерской средней школе вышей»  нет ни одного полностью  
№2 вполне обычной является ситу- здорового ребёнка, в другом всего 
ация, когда, скажем,   второклаш- один. У всех, как минимум, кариес 
ка на уроке поднимает руку и гово- или миопия. Примерно такой же 
рит учительнице: «Марья Иванов- расклад и в старших классах, с той 
на,  можно я пойду, полечусь?» только разницей, что с возрастом 
Дело в том, что «вторая» школа ребята успевают набрать целый 
является одним  из  всего несколь- букет болезней.  Это  проблемы с 
ких  образовательных учреждений  весом (имеет место ожирение у 
республики, в которых есть своя одних и чуть ли  не дистрофия у 
«больничка». Строго говоря, она  других), заболевания органов 
называется  «центром содействия  пищеварения, дыхания, эндокрин-
семье в сохранении и укреплении ной системы, сколиоз, неврология 
здоровья  детей».  Забот  у школь- и, особенно, зрение. В первом-
ной медсестры  Елены Кропото- втором классе глазки еще ничего, - 
вой гораздо больше, чем  у любой рассказывает школьный доктор 
её коллеги в другой школе, как, Айболит, – а вот потом зрение рез-
впрочем, и возможностей повли- ко падает. Судя по всему, это свя-
ять на здоровье ребятишек. зано с большими нагрузками  в 

начальном звене – «нынче в шко-
Грипп не пройдёт ле первый класс вроде института» 

и, конечно, с излишним просижи-Например, в школе есть свой 
ванием за компьютерами. неплохо оснащённый физиокаби-

нет,  хозяйкой  которого  является 
Орлиных глазГалина  Усольцева.  Не выходя из 

школьного здания, дети могут полу- будет больше
чить  такие процедуры, как УВЧ, 

Поэтому,  как только появи-амплипульс, электрофорез, тубус-
лась возможность, в школе  поста-ный кварц. Только за последние 
рались приобрести  аппараты для три месяца курс лечения здесь 

коррекции зре-прошли без  
ния «Визотро-малого полто-
ник».  С их по-ры сотни чело-
мощью можно век. Результа-
и лечить глаза, ты, как гово-
и профилакти-рится, налицо, 
ровать ухудше-ведь нынче да-
ние остроты же в самый раз-
зрения. Ребя-гар эпидемии  
тишки ходят ОРЗ,  ни один 
сюда с удово-класс не при-
льствием: ни-шлось закры-
каких неприят-вать на каран-
ных ощущений, тин. Как только 
15 минут и сво-школьник почу-
боден, да и вствовал пер-

эффект, что называется, налицо, вые признаки недомогания, ска-
за стандартный курс из 10 проце-жем горлышко покраснело, прово-
дур школьник начинает видеть на дится  кварцевание и всё – «пой-
одну-две строчки больше.  Прав-мали» болезнь на взлёте. Разуме-
да, чтобы поддерживать  резуль-ется, помощь тут оказывают не 
тат, сеанс нужно проходить два только «простудникам», а по 
раза в год. Но с этим нет никаких полному кругу заболеваний, всем, 
проблем,  недавно в школе обза-кому это показано. 
велись вторым аппаратом, и те-
перь медсестра успевает проле-Без отрыва от учёбы
чить всех  желающих. Самыми 

Самое главное достоинство ответственными являются ученики 
школьного медцентра — то, что он начальных классов, правда, с воз-
рядом.  В поликлинику нужно идти растом дети  почему-то становят-
специально, а это далеко, там при- ся пофигистами.
ходится  ждать, сидеть  в очереди. 
А  в свой центр можно заглянуть в В каникулы –
любое удобное время, например, на процедуры
во время переменок, после заня-
тий и даже во время уроков. Эта Работает медицинский центр с 
привилегия, впрочем, предостав- восьми часов утра и до 16 часов 
ляется только малышам из нача- вечера. Удивительно, но ребятиш-
льных классов. Учебный день у ки ходят на процедуры даже в кани-
«октябрят» очень короткий, задер- кулы, я в этом убедился своими 
живать их нельзя, поэтому педаго- глазами. Пока мы с медсестрой  
ги идут навстречу и ради  оздоров- беседовали, в коридоре терпеливо 
ления отпускают детишек с уро- ждала девчушка, которая пришла 
ков. сюда, чтобы  сделать  компьютер-

ную диагностику своего здоровья. 
Что ни ребёнок, В школьном медцентре есть и 

такая возможность. Ну а вскоре то «болячка»
появится ещё и шикарная комната 

Да и  куда деваться, если даже  психологической разгрузки. 
в первом классе, что ни ребенок, 
то «болячка». По словам Елены Дмитрий ШАХТАРИН.
Кропотовой, в одном классе у «пер- (п. Куженер).

В чем секрет такого доверия? по оказанию практичес-
Ответ простой. Ее призвание – кой помощи коллегам.

помогать людям. Главная черта Значительное мес-
характера Тамары Михайловны – то в своей работе уде-
умение слушать, сопереживать, ляет укреплению здо-
готовность всегда прийти на помощь. ровья работающих, 
Трудно посчитать, сколько в ее каби- организации оздоров-
нете звучало исповедей о неспра- ления детей, соблюдению требова- среди педагогических коллективов 
ведливости, зачастую с разочарова- ний законодательства в нормирова- образовательных учреждений Рес-
нием и горечью. Но Тамаре Михай- нии и оплате труда, правовому про- публики Марий Эл, является отлич-
ловне всегда удается подобрать нуж- свещению педагогов и студентов, ником народного просвещения. Наг-
ное слово, добрым взглядом и добиваясь вместе с коллегами улуч- раждена Почетными грамотами 
искренним сочувствием  располо- шения условий их труда и учебы. Ока- Министерства образования и науки 
жить к себе собеседника, а самое зывает помощь в организации рабо- РФ, ЦК профсоюза, ФНПР и другими.
главное своей отзывчивостью, вни- ты детского оздоровительного цен- Тамара Михайловна – счастли-
манием, оптимизмом вселить уве- тра «Таир» рескома профсоюза, в вая женщина, любимая жена, мама, 
ренность, выслушать и постараться котором ежегодно отдыхает более бабушка. Вот уже 47 лет, встретив-
помочь. 1100 детей. шись в студенческие годы, они вмес-

«Во взаимоотношениях с людьми Помогает председателям органи- те идут по жизни с Эдуардом 
мелочей не бывает, – считает Тамара зовать систему профсоюзного мони- Александровичем, ее мужем, чело-
Михайловна. – По действию или без- торинга социального здоровья кол- веком надежным, глубоко порядоч-
действию одного человека судят о лектива на основе социального пас- ным, уважаемым в нашем педагоги-
Профсоюзе в целом». Это руководи- порта. ческом сообществе. Вырастили заме-
тель, обладающий хорошими органи- Тамара Михайловна принимает чательных детей – Александра и Ека-
заторскими способностями, трудолю- активное участие в работе отрасле- терину, радуются успехам своих двух 
бием и верой в справедливость. вой трехсторонней комиссии по регу- внуков и двух внучек. Двери дружной 

Участвуя в подготовке и проведе- лированию социально-трудовых педагогической семьи всегда откры-
нии республиканских профессио- отношений, комиссий по тарифика- ты для родных и друзей, и многие кол-
нальных конкурсов педагогов, боль- ции, оплате труда, оздоровлению леги с удовольствием приходят в 
шое внимание уделяет повышению работников и их детей, наградной и этот гостеприимный дом.
авторитета педагогических кадров, других, созданных при Министерстве В эти дни в жизни Тамары 
пропаганде передового опыта, орга- образования и науки Республики. Михайловны особое событие – юби-
низует обучение профсоюзного акти- Многие годы, являясь членом прези- лей, который, в свои 70 лет, она 
ва. Оказывает практическую помощь диума республиканского комитета встречает на рабочем месте. Мы сер-
в работе республиканского Совета профсоюза, членом ревизионной дечно поздравляем Тамару Михай-
молодых специалистов отрасли, комиссии Профобъединения, вносит ловну и желаем здоровья, радости, 
добивается действенного наставни- весомый вклад в принятие решений успехов в созидательной работе, бла-
чества, помогает в работе районных по жизненно важным проблемам раз- гополучия родных и близких, новых 
(городских) советов ветеранов педа- вития профсоюзного движения, его юбилеев.
гогического труда, часто встречается организационного укрепления. Президиум рескома профсоюза, 
с педагогами в трудовых коллекти- Принципиальная, требователь- коллеги благодарны Тамаре Михай-
вах. Только в 2012 году более 130 ная к себе и сотрудникам, скромная, ловне и  выражают ей глубокое ува-
дней находилась в командировках пользуется заслуженным уважением жение и искреннее признание.

Есть такая профессия –
людям помогать

В Куженерской 
средней  школе № 2 
есть свой  медицин-
ский центр, где без 
отрыва от синусов-
косинусов, слагае-
мых и прилагатель-
ных можно  попра-
вить  своё  здо-
ровье.

На уроке – полечиться

Уважаемые педагоги! Прими-
те наши искренние поздравления 
в связи с присвоением вам поисти-
не заслуженной награды! Работа 

Редакцию радуют добрые вести возможностями здоровья VIII  в системе образования требует 
о награждении членов нашей про- вида, Сернурский район; огромных сил и терпения, однако 

Ахмадишину Константину фсоюзной организации госуда- задача, стоящая перед вами, – 
Аскаровичу – директору Савин-рственными наградами российско- одна из самых благородных. Бла-
ской специальной (коррекционной) го и республиканского уровня. годаря вашему труду, подрастаю-

За прошедший период текущего общеобразовательной школы- щее поколение имеет возмож-
года  за заслуги в педагогической и интерната для обучающихся, вос- ность не только получить необ-
воспитательной деятельности и мно- питанников с ограниченными воз- ходимые знания, но и стать дос-
голетний добросовестный труд можностями здоровья III, IV вида,   тойными сынами Отечества.
почётное звание «Заслуженный г. Йошкар-Ола; Низкий вам поклон, дорогие 

Ефремовой Надежде Васи-работник образования Республики педагоги! Пусть ваша работа 
льевне – заведующей отделением Марий Эл» присвоено: всегда приносит вам радость и 

Савинцевой Нине Геннадь- Йошкар-Олинского строительного удовлетворение! Удачи вам в 
евне – заместителю директора техникума, г. Йошкар-Ола; любых ваших начинаниях, твор-

Михайлову Руслану Сергее-Казанской специальной (коррекци- ческого подъёма и вдохновения, 
вичу – учителю Сотнурской сред-онной) общеобразовательной шко- новых профессиональных дости-
ней общеобразовательной школы, лы-интерната для обучающихся, жений и благодарных выпускников!
Волжский район.воспитанников с ограниченными 

Поздравляем!

Юбилей

С 1967 года работает в системе образования 
Тамара Михайловна Иванова: учителем химии, 
заместителем директора школы, инспектором отде-
ла образования. На выборной работе в профсоюзе 
работников народного образования и науки РФ – с 
1986 года и вот уже более 20 лет является замести-
телем председателя Марийской республиканской 
организации профсоюза работников народного 
образования и науки Российской Федерации.

Профсоюз помог
Управление пенсионного фонда РФ в Мед- трудовой стаж в двойном размере и обязал 

ведевском районе отказало воспитателю Люль- назначить пенсию со дня обращения – 11 октя-
панского детского дома в досрочном назначе- бря 2012 года.
нии трудовой пенсии в связи с педагогической Управление пенсионного фонда с решени-
деятельностью, исключив из трудового стажа ем  Медведевского  районного  суда не согла-
период службы в Советской Армии с мая 1987 силось и подало апелляционную жалобу в Вер-
года по ноябрь 1988 года. Медведевский рай- ховный суд Республики Марий Эл. Сегодня 
ком профсоюза работников народного образо- Верховный суд Республики Марий Эл жалобу 
вания и науки РФ помог составить воспитате- Управления пенсионного фонда оставил без 
лю исковое заявление, представлял интересы удовлетворения, а решение Медведевского 
истца в суде. Районный суд 04 февраля 2013 районного суда без изменения. Интересы 
года исковое заявление удовлетворил полнос- истца в Верховном суде снова представлял 
тью: службу в Армии включил в специальный райком профсоюза.

Защита
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